

ADRENALINA

PIFIA ESTILO OSCAR

México venció 11-9 a Venezuela a medianoche y el Twitter oficial del Clásico Mundial de Béisbol anunció que jugaría hoy contra Italia; minutos después se informó que la novena nacional quedó eliminada.



EN PIE DE LUCHA

La Comisión de Árbitros exigió formalmente la revisión de castigos impuestos a jugadores que agredieron a silbantes.



La risa es su mejor medicina

Carlos Alberto Castañón estuvo cerca del suicidio. Ahora encabeza una fundación que apoya a niños con cáncer.

PRIMERA | PÁGINA 19

CIEN AÑOS

COLOQUIO
CIENTOS DE AÑOS DE
CULTURA Y LETRAS
EN EXCELSIOR
(1917-2017)

14, 15 y 16 de marzo de 2017
De 10:00 a 15:00 horas
Instituto de Investigaciones Filológicas
Sala de Usos Múltiples

HOY, NUEVO MODELO EDUCATIVO

La reforma, en juego en 2018: SEP

Si México logra tener una educación de calidad en el siglo XXI, podrá enfrentar con éxito las amenazas que vengan del exterior, dijo en entrevista el secretario Aurelio Nuño; señaló riesgos de cara a la sucesión

POR ANDRÉS BECERRIL

El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, afirmó que de las 13 Reformas Estructurales impulsadas por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, la Educativa es la más importante para México, porque va al fondo y permitirá una transformación de la vida de los mexicanos.

“Si México logra tener una educación de calidad en el siglo XXI, va a poder triunfar frente a quien sea y donde sea, las amenazas que vengan del exterior México las va a poder enfrentar con mucha mayor fortaleza, porque va a poder explotar al máximo el talento y los conocimientos de los mexicanos”, dijo el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), entrevistado previo a la presentación del nuevo modelo educativo, este lunes.

Nuño Mayer alertó, sin embargo, que ante la eventualidad de que un gobierno distinto al priista gobierne México a partir del próximo año, la Reforma Educativa no está del todo protegida.

“Y si por alguna razón



Sin duda, en el largo plazo (la Reforma Educativa) es la más trascendente, también la que más va a tardar en dar resultados y, por lo mismo, la que mayor continuidad requiere.”

AURELIO NUÑO
TITULAR DE LA SEP



Foto: Eduardo Jiménez

llegara un gobierno que no comparte o que no está de acuerdo con esta transformación educativa, y no pudiera hacer cambios legales, pero decidiera dejar de trabajar en favor de la reforma, la puede meter en muchos problemas.

“Entonces, sin duda alguna es uno de los grandes temas en donde la continuidad de esta transformación y de este proyecto es absolutamente fundamental, y no hay nada que la pueda garantizar absolutamente, más que la voluntad de seguir trabajando en ella”, expuso Nuño.

El secretario de Educación dijo que será dentro de diez años cuando se reflejen los primeros resultados de todo lo que implica la Reforma Educativa, como obtener mejores calificaciones en pruebas internacionales como la PISA.

Explicó que con la presentación del nuevo modelo educativo vendrán tres procesos muy importantes: la construcción de nuevos planes y programas de estudio, la preparación de nuevos libros de texto, y la formación continua y la capacitación de todos los maestros.

PRIMERA | PÁGINAS 14 Y 15

COMUNIDAD

EL SENADO IMPUGNARÁ CONSTITUCIÓN DE LA CDMX

Alegará ante la Suprema Corte que la Constitución local invade competencias legislativas en materia educativa y de salud. La ALDF podría frenar la redacción de leyes secundarias.

TWITTER VISITA A EU

El jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, asistirá al encuentro Women4Climate.

C40 CITIES

Mancera MiguelMX asistirá a la conferencia de #Women4Climate para destacar el rol de las mujeres en la lucha contra el cambio climático

COMUNIDAD | PÁGINA 2

DE LA NOTICIA A LA LITERATURA

Con el coloquio *Cien años de Cultura y Letras en Excelsior*, la Universidad Nacional Autónoma de México recordará la contribución de este diario al universo literario. María

Luisa La China Mendoza, Marcelino Perelló, Federico Reyes Heróles, Rafael Olea Franco y Arno Burkholder, entre otros especialistas, estarán en el encuentro.

EXPRESIONES

PRIMERA

MUERTES QUE MARCARON UN SIGLO

José Elías Romero Apis habla de *El Tapado*, entre otras figuras políticas que dejaron de existir en México.

PÁGINA 25

GLOBAL

TESTIGO Y NARRADOR DEL MUNDO

Guerras mundiales, la carrera espacial, magnificidios... son parte del recuento de un siglo en *Excelsior*.

CASO JAVIER DUARTE

Capturan a Flavino Ríos

POR LOURDES LÓPEZ
Corresponsal

XALAPA.— La Fiscalía General de Veracruz detuvo y encarceló a Flavino Ríos Alvarado, exgobernador interino, quien proporcionó un helicóptero al entonces gobernador con licencia Javier Duarte.

El 8 de noviembre de 2016, *Excelsior* dio a conocer que Ríos Alvarado, en entrevista radiofónica en *Imagen Radio*, reconoció que le dio facilidades a Duarte para viajar a la ciudad de Coahuila.

“Yo no sabía si existía o no orden de aprehensión”, dijo en aquel entonces. El exgobernador interino fue detenido en su casa, acusado de abuso de autoridad, encubrimiento y tráfico de influencias. Fue enviado a la cárcel de Pacho Viejo, donde una juez ordenó en su contra un año de prisión preventiva.

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Cuartoscuro

Flavino Ríos, exgobernador interino de Veracruz, fue trasladado a la cárcel de Pacho Viejo.

Interino facilitó vuelo de Duarte

El 8 de noviembre, este día rido a conocer que Flavino Ríos aceptó que facilitó un helicóptero a Javier Duarte.



30 MIL MILLONES DE PESOS

costarán los comicios de 2017, reveló la consultora Integralla.

PRIMERA | PÁGINA 2

LOS PARTIDOS SE POSICIONAN

De acuerdo con la más reciente encuesta BGC-*Excelsior*, el Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) han incrementado sus posibilidades de cara al proceso electoral de 2018.

PRIMERA | PÁGINA 8

GASOLINAS

Eliminar volatilidad favoreció más al fisco

POR PAULO CANTILLO

El precio de la gasolina Magna pudo bajar 1.02 pesos en vez de los nueve centavos que lleva desde el 17 de febrero —cuando se eliminó la volatilidad en su venta al público—, debido a la apreciación de peso y a la disminución del precio del petróleo.

Con una nueva fórmula de cálculo, el gobierno elevó en 93 centavos la cuota del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios que cobra sobre la Magna, para que el litro se cotice en 15.90 pesos, en promedio, en vez de 14.97 pesos. Situación similar ocurre con la Premium y el diesel.

DINERO | PÁGINA 6

EXCELSIOR Opinión

Pascual Beltrán del Río	2
Aristóteles Núñez	4
Francisco Zúñiga	6
Jorge Fernández Mendéndez	10
Leo Zuckerman	11
María Luisa Fuentes	12
Cecilia Soto	12
Lorena Rivera	13
Armando Ríos Pizar	13
Victor Beltrán	17
Enrique Aranda	28



7 503009 929028